



Jahresbericht 2024 - Quartierverein Wohnliches Geiselweid

Mitgliederzahl

Mitgliederbestand Ende 2024: total 133 (36 Einzel-, 96 Familien-, 1 Kollektivmitglied).
5 neue Mitgliedschaften, 3 Austritte.

Vorstandsarbeit

An der GV vom 9. April 2024 wurde der Vorstand wiedergewählt:

- Eva Dorsch (Präsidentin)
- Irene Brodbeck (Kassierin)
- Inge Ammering
- Harald Bugmann
- Regula Schwager.

Der Vorstand hat sich 2024 zu drei Sitzungen und zum Vorstandessen in der Osteria del Fiore getroffen. Der Vorstand hat die Mitglieder in den Mitteilungsblättern über die Vereinsveranstaltungen und Entwicklungen im Quartier informiert. Er hat den «Tag der Nachbarschaft» und den «Spielbus-Nachmittag» organisiert. Vertreterinnen und Vertreter des Vorstands übernahmen Vernetzungsaufgaben mit der Stadt und gingen an verschiedenen Veranstaltungen der Stadt (Vorstandsanlass, Freiwilligenkonferenz, u.a.).

Bauliche Entwicklungen im Quartier

Umbauarbeiten an der Kehrrichtverwertungsanlage (KVA) Winterthur

Die Stadt hat den Vorstand am 18. Juni 2024 zu einer Informationsveranstaltung über den geplanten Umbau der KVA Winterthur eingeladen. Es nahmen Eva Dorsch, Irene Brodbeck, Regula Schwager und Peter Strauss teil. Von den zwei Verbrennungslinien soll die ältere, ersetzt werden, da sie nach rund 30 Jahren das Ende ihrer technischen Lebensdauer erreicht hat. Sie soll technisch auf den neusten Stand gebracht werden. Das Umbauprojekt sieht auch energetische und ökologische Verbesserungen vor. Die Arbeiten an der KVA werden mehrere Jahre dauern. Der Baukredit wurde in der Volksabstimmung im September 2024 angenommen.

Wärmeverbund Eigenheim

Der Quartierverein hat sein Engagement zum Wärmeverbund 2023 beendet. Die Arbeitsgruppe Wärmeverbund Eigenheim verfolgt das Thema selbständig mit Stadtwerk weiter.

Parkplatzmarkierung Grünenstrasse

Die Planung der Ummarkierung der Parkfelder entlang der Grünenstrasse wurden vom Tiefbauamt auf Grund von Eingaben der IG Velo zurückgestellt. Das Projekt soll 2025 wieder aufgenommen und weiter verfolgt werden.

Veranstaltungen des Quartiervereins

Kinderflohmarkt, 22. Mai 2024

Tanja Moos hat zum dritten Mal einen Kinderflohmarkt im Eigenheimpark organisiert. Er wurde von den Kindern freudig angenommen.

Tag der Nachbarschaft, 31. Mai 2024

Für den Tag der Nachbarschaft hat der Vorstand zu Picknick und Tanz ins Sidi Areal eingeladen. Montse, Dani, Manuela und Yvonne vom Rock'n'Roll Club DAMO in Seen haben einen Crashkurs zu Jive gegeben. Da es den ganzen Tag stark regnete, fand der Anlass im Atelier Sidi statt. 14 grosse und kleine Quartierbewohnerinnen und Quartierbewohner schwangen bei sehr guter Stimmung das Tanzbein.

Quartierfest, 6.-7. Juni

Am Wochenende vor den Schulferien fand das Quartierfest zum ersten Mal im Eigenheimpark statt. Leider war auch an diesem Wochenende das Wetter sehr durchzogen und regnerisch. Trotzdem war das Fest ein sehr gelungener Anlass und gut besucht. Im Keller des Kindergartens wurde das Fussball-Viertelfinale Schweiz – England gezeigt. Es spielten eine Quartierband und die Blue Bluebottle Bluesband. Ein grosser Dank geht an das Festkomitee: Tatjana Wolfensberger, Hannes Fisch, Christian Furrer, Elie Vanvlasselaer, Jonas Kley, Dani Siegrist und die jungen Helfer vom FC Eigenheim.

Summerbar

Vier gut besuchte Summerbars (alle im Eigenheim-Quartier) boten Gelegenheit zum Kennenlernen und geselligen Beisammensein im Quartier. Ein grosser Dank geht an die beiden Koordinatorinnen Cornelia Bachofner und Gabi Stritt und an alle Quartierbewohnerinnen und Quartierbewohnern, die in ihren Gärten und Häusern zu einer Sommerbar eingeladen haben. Es wäre schön, wenn 2025 auch Anlässe ausserhalb des Eigenheim-Quartiers angeboten würden.

Open-Air Kinoabende

In der Töpferstrasse fanden zwei Open-Air Kinoabende statt. Zwischen 10 und 15 Personen nahmen teil. Ein herzlicher Dank geht an Peter Betschart, Gabi Stritt und Benni Dubouchet für die Organisation.

Nachtschwimmen Geiselweid-Badi, 31. August

Bei hochsommerlichen Temperaturen (30° Grad Tag und 20° Nacht) sprangen am 31. August ca. 90 (!) Quartierbewohnerinnen und -bewohner beim Nachtschwimmen in die beleuchteten Pools der Geisibadi. Der Dank für die Organisation geht an den Bademeister der Geisibadi und Irene Brodbeck vom Vorstand.

Spielbus, 18. September

Bei schönem Wetter fand der jährliche Spielbusnachmittag statt, dieses Jahr zum zweiten Mal im Hermannpark. Zahlreiche Kinder fanden den Weg in den Park. Wie im letzten Jahr war eine Mitarbeiterin von Jugglux anwesend und half Jung und Alt mit Tipps und Tricks beim Jonglieren mit Bällen, Diavolos, Ringen und Reifen. Ein weiterer Höhepunkt war – wie jedes Jahr – die Schokokussschleuder. Organisiert wurde der Spielbusnachmittag von Inge Ammering und Irene Brodbeck vom Vorstand.

Räbeliechtli-Umzug, 13. November

Am 13. November fand in Zusammenarbeit mit dem Kindergarten Eigenheim der jährliche Räbeliechtli-Umzug mit anschliessender Verpflegung gesponsert durch den Quartierverein im Eigenheimpark statt. Ein ganz besonderer Dank geht hier an die Dekogruppe (Celia Draper, Seraina Frei und Nadia Storm Patera), die Lehrpersonen vom KiGa sowie an Werner

Schrenker – ein ehemaliger Quartierbewohner und Mitwirkender im Vorstand – der einmal mehr einen fantastischen Imbiss mit Suppe und Blätterteigbäcken sowie Punsch vorbereitete. Dies wird von allen jeweils sehr geschätzt.

Advenster, 1. bis 24. Dezember

Wie jedes Jahr gestalteten kreative Quartierbewohnerinnen und Quartierbewohner liebevoll 24 wunderbare Adventsfenster und öffneten zum Teil ihre Gärten und Häuser für einen gemeinsamen Umtrunk. An der Grünenstrasse 16 fand sogar ein öffentliches Adventssingen statt, das von Chrigi Rieben und Mei Lian Grünenfelder angestimmt wurde. Ca. 20 Quartierbewohnerinnen und Quartierbewohnen fanden sich zum Singen ein und liessen das Quartier erklingen. Ein herzlicher Dank geht an Peter Strauss, der die Adventsfenster im Quartier erneut betreut hat, und an alle Quartierbewohnerinnen und -bewohner, die ein Adventsfenster leuchten liessen.

Kinderkino, 14. Dezember

Der Quartierverein hat für das traditionelle Kinderkino einen Raum im Familienzentrum gemietet. Neu wurden zwei Filme für zwei Altersgruppen gezeigt. Der Film für die Kleineren war mit 20 Kindern sehr gut besucht. Zum Film für die Altersgruppe 8+ kamen leider nur drei Kinder. Die Aufteilung auf zwei Filme wird beibehalten, da viel besser auf die Altersklassen Rücksicht genommen werden kann, und sich die Miete des Raums so auch lohnt. Ein herzlicher Dank geht an die Familie Fisch, die das Kinderkino seit 2024 betreut.

Ausblick

100 Jahre Eigenheim: Jubiläumsjahr 2026

2026 feiert das Eigenheim Quartier sein 100-Jahr-Jubiläum, da 1926 die ersten Häuser bezogen wurden. Für die Planung der Jubiläumsfeierlichkeiten wurde eine Arbeitsgruppe gebildet. Sie wird von Regula Schwager, Harald Bugmann und Reto Westermann geleitet. Angedacht sind eine Broschüre des Heimatschutzes, in der das Quartier portraitiert wird, verbunden mit einer Ausstellung im Quartier und einer öffentlichen Führung; die offizielle Benennung der drei namenlosen Strassen im Quartier; ein erweitertes Quartierfest; ein Buchprojekt, das im Rahmen der Stadtbibliothek realisiert werden soll; und noch viel mehr, das von der Arbeitsgruppe erarbeitet wird.

Zum Schluss

Wie jedes Jahr danken wir allen Freiwilligen ganz herzlich, die während den letzten zwölf Monaten ihren Teil zum Quartierleben beigetragen haben.

15.3.2025 Inge Ammering, für den Vorstand des Quartiervereins Wohnliches Geiselweid